

Información Universitaria

DEFUNCION DE MONSEÑOR SIERRA

Ninguna vez se había sentido emoción tan íntima y sincera en estos claustros universitarios como la producida por la repentina enfermedad y por la muerte del Rector-Fundador, Monseñor Manuel José Sierra (q. d. D. g.), en quien todos los universitarios no sólo respetaban la autoridad de que estaba investido, sino que tenían un padre verdadero y un conductor irremplazable.

Animado por sus mismas energías y lleno como siempre de su santo celo y entusiasmo inició las labores del presente año, atendió a la matrícula e inauguró los cursos. Apenas iniciadas las labores, súbitamente fue preso de aguda enfermedad y hubo de sometérsele a una delicada intervención quirúrgica. Entre vaivenes de salud y muerte, se prolongaron sus sufrimientos hasta la noche del 1º de marzo, cuando entregó al Señor su alma preciosa, después de haber padecido con resignación ejemplar y espíritu admirable. Hasta el último instante de su vida se preocupó por la Universidad, y su lecho de dolor lo convirtió en cátedra para impartir consejos saludables y para dar órdenes sobre la marcha de la Universidad.

Murió como los justos, lleno de santa alegría; así lo expresó claramente al Excmo. Sr. Arzobispo de Medellín cuando fué a visitarle y le incitó para que sufriese con resignación: él le contestó que lo hacía con alegría. Luégo solicitó del prelado el que le permitiera dejarle el nombre de la persona que debía sucederle en la Rectoría de la Universidad Católica Bolivariana, como efectivamente lo hizo en carta privada que sólomente debía abrirse después de su muerte.

Los honores tributados a Monseñor revistieron todas las características de una apoteosis nacional. En esta información sería imposible darlos a conocer, lo cual se hará debidamente en un libro especial que actualmente se prepara por orden del Consejo Directivo de la Universidad.

El dos de marzo fue trasladado solemnemente el cadáver de Monseñor, de su casa de habitación a la Universidad Católica Bolivariana, en donde fue colocado en cámara ardiente hasta el día siguiente. Los alumnos todos de la Universidad y el cuerpo de profesores montaron guardia ante el féretro, y una muchedumbre inmensa de todas las clases sociales de Medellín y de las poblaciones cercanas colmó durante todo el día y toda la noche los salones de la Biblioteca, acompañando el cadáver de Monseñor y rindiéndole el último tributo de admiración y respeto.

El tres de marzo se trasladó su cadáver de la Universidad Católica Bolivariana a la Catedral Metropolitana, en donde se efectuaron las solemnidades religiosas de difuntos. A este acto concurrieron las autoridades eclesiásticas, civiles y militares, la Universidad Católica Bolivariana, todas las instituciones docentes de Medellín, las comunidades religiosas, las asociaciones pías, numerosos miembros del clero secular y regular y gran muchedumbre de fieles. En la Catedral Metropolitana pronunció la oración fúnebre el Pbro. Dr. Félix Henao Botero, cuyo texto está incluido en otro lugar de esta misma entrega de la Revista.

En hombros de los familiares de Monseñor y de profesores y alumnos de la Universidad, fue conducido luego el cadáver al Cementerio de San Pedro, en donde fue inhumado. En el Cementerio llevaron la palabra el Dr. Guillermo Jaramillo Barrientos, decano de la Facultad de Derecho, y el doctor Abel Naranjo Villegas, en nombre de los alumnos y ex-alumnos de la Universidad. Antes de sepultarse el cadáver juraron ante él los universitarios, con el brazo en alto, luchar por la Universidad y rendir obediencia al sucesor.

Por concesión especial de la familia de Monseñor, y a solicitud de las autoridades de la Universidad, el corazón del Rector se destinó a ser colocado en el aula máxima del Instituto. Los hermanos del extinto hicieron entrega de él al Consejo y fue conservado en la Capilla hasta el 4 de abril, día en que se le trasladó, en conmovedora ceremonia, a la Rectoría de la Universidad. Allí está actualmente en una artística urna. En el acto de la traslación llevó la palabra el ex-alumno de la Universidad, Dr. Víctor Carvajal Ortega.

NUEVO RECTOR DE LA U. C. B.

De acuerdo con las formalidades estatutarias, el Excmo. Sr. Arzobispo de Medellín designó como Rector de la Universidad Católica Bolivariana al Pbro. Dr. Félix Henao Botero, insinuado por Monseñor Sierra antes de morir para sucederle en este delicado cargo. El nuevo Rector era Decano de Bachillerato desde la fundación de la Universidad. Hizo sus estudios en Roma, en donde se graduó en Sda. Teología y Derecho Canónico. Desde su llegada a Medellín se consagró a diversas obras de apostolado, hasta la fundación de la Universidad Católica Bolivariana, a la cual se dedicó casi completamente desde entonces.

DECANOS DE QUIMICA INDUSTRIAL Y BACHILLERATO

Desde la apertura de cursos en el presente año se encargó del Decanato de Química Industrial, en reemplazo del doctor Juan Consuegra de la Cruz, el doctor Neil Gilchrist L., quien desde el año pasado formaba parte del cuerpo de profesores de la Facultad. Por tenerse que dedicar a urgentes estudios industriales que le inhibían para permanecer en Medellín tuvo que retirarse el Dr. Consuegra, después de haber realizado en la Facultad una obra benemérita para la Universidad, para el estudiantado

colombiano y para el futuro de la Patria. Durante tres años estuvo dedicado a cimentar la Facultad que él propulsó eficazmente desde que nació la idea de su creación. La deja ahora plena de vigor, con profesorado competente para los cuatro cursos que funcionan ya, y dotada de equipos modernos y técnicamente seleccionados. El nuevo Decano de la Facultad hizo sus estudios en Chile y vino a Colombia hace algunos años, llamado a dirigir importantes laboratorios. Desde que llegó a nosotros se vinculó estrechamente a la Facultad recientemente creada y regentó varias cátedras. Su elección para tan alto cargo directivo ha sido aplaudida por profesores y alumnos, y en los meses que ya lleva al frente de la Facultad ha demostrado sus dotes especiales para desempeñar puesto tan delicado.

A llenar la vacante ocurrida por la promoción del Decano de Bachillerato a la Rectoría de la Universidad, fue llamado el Pbro. Juan Bautista Naranjo Villegas, quien desde la fundación de la Universidad estaba encargado de la dirección del internado. Por sus dotes de carácter, su claro talento y su amor a la disciplina consciente y seria, está capacitado ampliamente para regentar este puesto. Tiene dotes de pedagogo que ya ha experimentado y madurado en varios años de brega por la educación de la juventud. Alumnos y profesores le han prodigado siempre respeto y estimación, que él ha sabido captarse plenamente.

EJERCICIOS ESPIRITUALES

Como preparación a la Semana Santa se celebraron los ejercicios espirituales durante la semana de pasión. Un selecto cuerpo de oradores sagrados predicó en las diversas secciones, y, para terminar, se celebró una misa en los claustros de la Universidad con asistencia de todo el profesorado y el alumnado de las distintas Facultades y Escuelas. La comunión final, efectuada el mismo día, se ofreció especialmente por el eterno descanso del alma de Monseñor Sierra.

NUEVOS DOCTORES EN DERECHO

La Universidad Católica Bolivariana ha conferido el grado de doctor en derecho y ciencias políticas, en el presente año, a los siguientes ex-alumnos del plantel:

Dr. Guillermo Echeverri. Para optar el grado presentó examen de tesis sobre "Etiología y proflaxia de la delincuencia infantil". En sencilla ceremonia le fue otorgado el 22 de febrero.

Dr. Benjamín Burgos. El 22 de marzo presentó su examen de grado y le fue conferido el título. Su tesis versa sobre "El sufragio en Colombia y manera de convertirlo en realidad nacional".

Dr. Luis López Gómez. En la Biblioteca de la Universidad se le confirió el grado el día 25 de abril. Su tesis lleva por título "Bases para una revaluación del derecho penal".

Dr. Jaime Gil Sánchez En el Palacio de Bellas Artes recibió su grado el 26 de abril. Su tesis trata sobre "Matricula de la propiedad inmueble".

Dr. Teódulo Franco. El 13 de mayo se le confirió el título después de sostener una conferencia de grado sobre "La posesión en el derecho minero".

Dr. Guillermo de la Cuesta. En el Palacio de Bellas Artes se le confirió el grado el 16 de mayo. Su tesis lleva como título "Breves anotaciones sobre la ley de instrumentos negociables".

GERMAN FERNANDEZ JARAMILLO

Antes de terminarse la presente edición de la Revista "UNIVERSIDAD CATOLICA BOLIVARIANA" hubo de ausentarse de Medellín, llamado a ocupar un alto puesto en la Librería "Siglo XX" de Bogotá.

Hondamente tiene que lamentar esta publicación la separación de Fernández Jaramillo, iniciador de ella con Monseñor Sierra, y alto espíritu dedicado constantemente al sostenimiento de la Revista, que logró colocar en el alto nivel que hoy tiene. Desde la fundación de la Universidad se propuso hacer que su órgano editorial fuese "una manifestación auténtica de estos nuevos claustros universitarios"; y entrega tras entrega se iba superando, ya abriendo secciones nuevas, ora solicitando colaboración a las más prestigiosas firmas, o atendiendo a la perfección de la presentación tipográfica. En la Biblioteca de la Universidad hizo también nuestro amigo y compañero labor de incalculable beneficio. No solamente se preocupó por la consecución de obras, que ya llegan a varios millares de volúmenes, sino que estuvo atento a la catalogación minuciosa y a la implantación de los sistemas modernos para la indización de libros y revistas.

En nombre de la Revista y en el de la Universidad lamentamos la separación de este inmejorable compañero de labores y le deseamos los mayores éxitos en su nueva vida.